

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA

N.º 1.754

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS N.º 19

Domingo 21 de Febrero de 1915

POLÍTICA

Las próximas elecciones

En número extraordinario del "Boletín Oficial", se publicará hoy la siguiente circular del Gobernador civil, Sr. Martínez de Campos:

"En cumplimiento a lo prevenido en el art. 1.º del Real decreto de 19 de Junio de 1900 y usando de las facultades que me confiere el art. 59 de la ley de 29 de Agosto de 1882, he acordado convocar a elecciones para la renovación bienal de la Excm. Diputación provincial en los distritos de Manacor y Mahón, en los que corresponde verificarla, y en cada uno de los cuales deberán ser elegidos cuatro Diputados, para el domingo 11 de Marzo próximo.

Dichas elecciones se verificarán con arreglo a las prescripciones de la ley electoral de 8 de Agosto de 1907, adaptada para este género de elecciones por el Real decreto de 9 de Septiembre de 1909.

Para el mejor cumplimiento de la presente convocatoria, a continuación se publica el indicador de las operaciones electorales que con motivo de ella deberán verificarse.

De dicho indicador copiamos lo siguiente:
"Domingo 28 de Febrero.—Se reunirán las Juntas municipales del censo en sesión pública con el fin de proceder al nombramiento de Adjuntos.

Para cada Sección se designarán dos Adjuntos que en unión del Presidente constituirán las Mesas electorales, agregándose los Interventores que nombren los candidatos, si hacen uso de este derecho. (Art. 37 ley electoral).

Domingo 7 de Marzo.—Serán proclamados por las Juntas provinciales los que lo solicitan y reúnan las condiciones debidas.

Los Candidatos a Diputados provinciales pedirán y obtendrán su proclamación como tales por un distrito determinado.

En los distritos donde no resulten proclamados candidatos en mayor número de los llamados a ser elegidos, la proclamación de candidatos equivale a su elección y les releva de la necesidad de someterse a ella.

Jueves, 11 de Marzo.—Deberán constituirse las Mesas de cada Sección en el local donde la elección haya de tener lugar a fin de que los candidatos, sus apoderados o sustitutos que a este solo efecto designe cualquiera de ellos ante la Junta provincial el domingo anterior, hagan entrega de los talones firmados que han de servir para la comprobación de las firmas que autoricen los nombramientos talararios de Interventores. (Art. 30 ley electoral).

Domingo 14 de Marzo.—Se constituirán las Mesas electorales y se procederá a la votación. (Artículos 30 al 50 de la ley electoral).

Jueves 18 de Marzo.—Se verificará el escrutinio general ante las Secciones respectivas de la Junta provincial del Censo electoral.

También insertará el "Boletín Oficial", estos dos anuncios:

"Incompatibilidades e incapacidades.—En armonía con lo prevenido en los párrafos últimos de los artículos 6.º y 7.º de la ley electoral, para las incompatibilidades y las incapacidades se considerará vigente lo preceptuado en los artículos 36 y 38 de la ley Provincial de 29 de Agosto de 1882. (Artículo 3.º del R. D. de 9 Septiembre de 1909).

"Reclamaciones contra las elecciones.—En armonía con lo dispuesto en el artículo 60 de la ley electoral de 8 de Agosto de 1907 y 57 del Real decreto de 5 de Noviembre de 1890, la representación y examen de las actas y las reclamaciones contra las elecciones en todos sus actos, incompatibilidades e incapacidades se regirán por los artículos 52, 53 y 54 de la ley Provincial vigente. (Artículo 12 del R. D. de 9 Septiembre de 1909).

Por último, se publicará en el "Boletín Oficial", esta otra circular del Sr. Gobernador civil:

"Assegurado el período electoral en los distritos de Manacor y Mahón, quedará en suspenso todos los expedientes gubernativos de denuncias, multas, atrasos de cuentas, propios, montes, pósitos o cualquier otro ramo de la Administración, desde la publicación de esta convocatoria hasta que se haya terminado la elección.

Separada la autoridad gubernativa de las operaciones electorales y estando limitada su acción al mantenimiento del orden público, recordando a los señores Alcaldes y en

general a todos los dependientes de la autoridad guarden la más absoluta neutralidad con motivo de las elecciones objeto de la presente convocatoria, absteniéndose de realizar ningún acto por el cual pueda ser impedida la libre emisión del sufragio.

DEL MAR

El temporal

A causa del mal tiempo reinante, ayer suspendieron su salida los vapores "Cataluña", para Alicante y "Bellver", para Barcelona, habiéndola anunciado para hoy, a las doce y cinco de la tarde, respectivamente.

También suspendió su salida para Mahón el vapor "Monte Toro", que saldrá esta mañana si ha calmado el temporal.

El vapor "Ciudadela", que debía llegar del puerto del mismo nombre no saldrá de allí, según aviso recibido por los consignatarios, hasta que aboace el mar.

En la "Isleña", no se tenía anoche aviso de que hubiesen suspendido su salida los vapores "Miramar", de Argel y "Balear", de Barcelona, por lo que son hoy esperados.

Despachados

Lo han sido el vapor "Ray Jaime I", que debe salir esta mañana para Marsella, el "Ray Jaime II", que debe salir esta noche para Barcelona y el vaporcito "Ciudad de Palma", que debe salir mañana, a las siete para Cabrera.

EN LA CASA DE LA VILLA

Reforma interior

Ayer se reunió la Comisión especial de reforma interior, acordando, en vista de una instancia de don Francisco Plá, acceder a la alineación, para una casa de la calle de la Merced, que éste propone, no obstante no ser éste asunto de la competencia de la Comisión, mientras coincida aquélla con el plan de reforma interior que se tiene proyectado.

Las escaleras de la Seo

En la reunión celebrada ayer por la Comisión de Obras se acordó proponer al Ayuntamiento votar 5.000 pesetas para la acordada reforma de las escaleras de la Seo.

PROYECTO LAUDABLE

El teléfono en todo Mallorca

Ayer, a las once, se reunieron en el despacho del Gobernador civil, Sr. Martínez de Campos, bajo la presidencia de éste, el diputado a Cortes Sr. Socías, el director de Telégrafos Sr. Zornoza, el vicepresidente de la Cámara de Comercio Sr. Casanovas, representantes de los Ayuntamientos de Palma, Inca, Lluchmayor, San Juan, Valldemosa, Sóller, Buñola, Aiaró, La Pucbla, Porreres, Felanitx, Pollensa, Santa Margarita, Santa María, Vilafranca y Llubí, y redactores de los diarios locales. El Director de Telégrafos excusó la inasistencia, fundándola en motivos de salud, del diputado don Jerónimo Estades.

Después de exponer el señor Gobernador el objeto de la reunión, el señor Zornoza usó de la palabra, exponiendo el proyecto, del que ya dimos cuenta a nuestros lectores, referente a la instalación de una red telefónica interurbana, cuya central se establecerá en Sineu y de donde partirán los hilos para los principales pueblos (los que ya tienen telégrafo, para empezar), en los cuales se establecerían subcentrales para facilitar la comunicación a los abonados particulares.

Dijo el señor Zornoza que se trata de un proyecto magno, que ha de costar, de realizarse, muchísimo dinero al Estado, y pidió a los Ayuntamientos que prestaran al mismo su apoyo moral y material: moral, ofreciéndole el mayor número posible de abonados; y material, contribuyendo con la cesión de los 4.500 postes que se necesitarían y comiéndole su colocación. Expresó su confianza en que el proyecto sea pronto un hecho, y anunció que Inca, Manacor y Felanitx han ofrecido ya unos 75 abonados cada población. Dijo que contaba ya, para gestionar que el Estado se encargue de la realización de tal empresa, con el apoyo del señor Gobernador y de muchos representantes en Cortes.

Manifestó también el señor Zornoza que, para evitar que los Ayuntamientos tuvieran que desembolsar de una vez la cantidad que se les asignase por la compra de los postes, había pensado en que la satisficieran en doce plazos mensuales. Habló de que había podido conseguir del Concesionario de la Red de Palma que éste se encargase de costear el tendido de los cuatro cables que han de unir Palma con la central de Sineu y el cuadro de distribución de la Central de Palma. Y, después de saludar a todos los presentes, agradeció al señor Gobernador el apoyo que éste le ofreció prestado al proyecto; rogando, al propio tiempo, a los presentes que, previa consulta con los respectivos Ayuntamientos, contesten si éstos se hallan o no dispuestos a contribuir a la mejora con lo que él había propuesto.

El diputado a Cortes señor Socías ofreció apoyar con cariño, cerca del Gobierno, el proyecto de que se trata, que consideró muy laudable. También ofrecieron su apoyo al proyecto el concejal señor Oliver y Roca, en nombre del Ayuntamiento de Palma, y el señor Casanovas, en representación de la Cámara de Comercio.

Entre los reunidos reinó entusiasmo por tal proyecto, y el señor Gobernador dijo que dirigirá al señor Ministro de la Gobernación y al señor Director general de Correos y Telégrafos, como así lo hizo seguidamente, el siguiente telegrama: "Reunidos en mi despacho Alcaldes pueblos esta isla Diputado don José Socías y representantes prensa local Cámara Comercio y otras entidades con el jefe de Telégrafos han acordado en principio que los pueblos coadyuven a la implantación del servicio telefónico interurbano en Mallorca esperando que el Gobierno considere este proyecto comprendido en la relación de los 22 grupos consignados en vigentes presupuestos.

Yo me permito rogar a V. E. que acceda a los deseos aludidos que representan una mejora utilísima que sería aquí en extremo agradecida.

También recibió estos otros telegramas: Del Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia. "Siento mucho enfermedad Prelado, y cumplo interés piadoso encargo." Del Excmo. Sr. Obispo de Barcelona: "Apenado enfermedad Obispo, hago votos salud. Ruego noticias." Del Excmo. Sr. Obispo de Lérida: "Sorprenido y apenado, ruegole noticias amadísimo Hermano." Y del Excmo. Sr. Obispo de Lérida: "Aneho continúe mejoría. Se guimos rogativa. Salude enfermo. Siga enterándose curso enfermedad."

El Gobernador civil, señor Martínez de Campos, dió cuenta, por telégrafo, de la enfermedad del Excmo. Sr. Obispo de Mallorca, a los Sres. Presidente del Consejo y Ministros de Gracia y Justicia y de la Gobernación.

De éstos recibió ayer el señor Gobernador los siguientes telegramas, que se apresuró a enviar al M. I. Sr. Secretario del Obispaado: Del Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros: "Ruego a V. E. me comunique noticias de la marcha de la enfermedad del señor Obispo de esa Diócesis, cuyo pronto y total restablecimiento espero y deseo." Del Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia: "Recibí su telegrama, que le agradezco sinceramente. Siento mucho el estado del señor Obispo, y le ruego me diga cómo sigue." Y del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación: "Lamento noticia grave enfermedad de ese Sr. Obispo. Sírvese V. S. interesarse, en mi nombre, por su salud, y darme frecuentes noticias de su estado."

La Autoridad eclesiástica de esta Diócesis agradece las demostraciones de afecto demostradas por las múltiples personas que se han interesado estos días por la salud de nuestro amado Pastor, encargo que se nos hace y que, gustosísimos, cumplimos.

Ayer visitó varias veces al Ilmo. señor Obispo su médico de cabecera, don Gabriel Oliver.

Por la tarde se inició en nuestro estimadísimo Prelado un aumento de temperatura, siendo su estado, dentro de la gravedad, menos satisfactorio que por la mañana.

El Ilmo. Dr. Campins conserva todas sus facultades. Habla con los que le rodean, y se interesa, preguntando por ellos, por los asuntos de la Diócesis.

Esta pasada noche, antes de las doce, debe haberse publicado otro

número del Boletín Oficial del Obispaado de Mallorca conteniendo una circular del M. I. Sr. Gobernador eclesiástico ordenando que, en todas las Misas, se diga, a partir del día de hoy, la oración *Pro Infirmo*.

También se insertará en dicho número del Boletín Oficial del Obispaado el parte facultativo y diferentes datos informativos acerca del estado de nuestro Pastor.

Anoche los médicos Dres. Oliver y Darder volvieron a visitar al Ilmo. Dr. Campins. De tal visita nos facilitó el siguiente parte, al correr esta edición: "Día 20, a las nueve de la noche. Los señores don Gabriel Oliver y don Tomás Darder, que asisten al enfermo, en la visita que han hecho en esta hora declararon que subsiste igual gravedad. Lic. B. Pascual, Srio.,"

Noticias militares

Prácticas.—Se ha dispuesto que los jefes y oficiales alumnos de la 15.ª y 16.ª promoción de la Escuela Superior de Guerra Comandante de Artillería don Carlos Hernández Herrero y Comandante de Infantería don Juan Oller Piñol pasen a continuar sus prácticas en sus nuevos destinos, en el Escuadrón Cazadores de Mallorca el primero y en la Comisión del plano de Ibiza el segundo.

Destino.—El cabo de obreros filiados del pelotón afecto a la Comandancia de Artillería de Mallorca Eneas Muñoz López ha sido destinado desde Tetuán a Larache, en concepto de destacado, en el taller de reparaciones de automóviles.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 20 (17:30)

Mal tiempo

Desde esta madrugada reina viento huracanado, estando muy agitado el mar.

A la corbeta "Lorenzo", se le corrió la carga a babor, estando a punto de naufragar.

Los cocheros

Los cocheros de paradas fijas están excitadísimo por haber acordado el Ayuntamiento el dar por caducados los respectivos contratos.

Proyectan, dichos cocheros, celebrar una manifestación de protesta.

A beneficio de franceses y belgas

Mañana, domingo, se celebrará, en esta capital, quince actos a beneficio de los franceses y belgas pobres residentes en Barcelona.

La mascarada radical

El Juzgado ha procesado a dos sujetos detenidos el martes último a consecuencia de la mascarada radical.

A uno se le exige una fianza de dos mil pesetas para ponerlo en libertad provisional y al otro una fianza de mil pesetas.

La salud del Obispo de Mallorca

Se han dirigido a esa infinidad de telegramas interesándose por la salud del Obispo Doctor Campins.

La huelga de curtidores

Han reanudado el trabajo muchos huelguistas curtidores.

Se cree que el lunes lo reanudarán los restantes.

Contra un arbitrio

El gremio de cafeteros ha protestado del arbitrio que le ha impuesto el Ayuntamiento.

Congreso de tintorería

Mañana empezará el Congreso nacional de tintorería. Presidirá las sesiones el senador Sr. Sedó. Para asistir a dicho Congreso, han venido muchos fabricantes. Palou Garí

Boletín religioso

HOY

En Montesión empezarán los Ejercicios Espirituales para Madres Cristianas y demás señoras, a las siete y cuarto de la tarde con plática preparatoria, continuando los demás días de la semana.

MAÑANA

Santos.—La Catedral de San Pedro en Antioquia.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Cruz, dedicadas al Santo Cristo y a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis y media, a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro y media Maitines y Laudes; al anochechar, Rosario, Triduo con sermón, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Socorro, a las ocho, misa de Comunión general para las señoras obreras y protectores de las Talleres de Santa Rita, por ser el primer aniversario de su fundación en Palma. Después de la misa se hará en la sala del primer taller de Nuestra Señora del Pilar la entronización del Saprado Corazón de Jesús, con la bendición de una nueva y hermosa estatua, y las demás ceremonias prescritas. Serán padrinos el Excmo. Sr. don Luis de Z. Forteza Villalong, Marqués del Verger y doña M.ª Luisa Fortuny Moragues.

Visita.—Nuestra Señora de la Cueva Santa en Santa Clara.

Sueltos y noticias

Provisión de dos plazas de Adscrito en la Catedral

En la tabla de anuncios de nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica se ha fijado un edicto convocando para la provisión de dos plazas de Adscrito en la misma, que deben

cubrirse por concurso entre los sacerdotes de esta Diócesis.

El plazo de presentación expira el día cinco del próximo mes de Marzo.

Las instancias y demás documentos deben ser presentados en la Secretaría Capitular de dicha Santa Iglesia.

Res inutilizada

En el Matadero, por los Inspectores señores Riera y Piña se ha inutilizado una oveja que padecía tuberculosis generalizada.

Tabaco de contrabando

Por agentes de la Compañía Arrendataria se ha apresado en término de Felanitx 1 carro con caballería y 4 bultos de tabaco de contrabando.

"Explorador Mallorquín"

Hemos recibido el último número, correspondiente al mes actual, de la excelente revista "Explorador Mallorquín", órgano de la F. D. C. M. Contiene buen número de hermosos grabados, y nutrido e interesante texto.

Sorteo de mozos

En los bajos de la Casa Consistorial se efectuará hoy el sorteo de mozos del actual remplazo.

A 567 ascenden los mozos que entran en sorteo.

Nueva Cartería

El diputado a Cortes don José Socías recibió el viernes un despacho telegráfico del Senador por esta provincia señor Marqués de la Cenía en el que le daba cuenta de haberse creado, según sus deseos, una Cartería en el caserío de Piá de Na Tera.

Color sano lo dá el Serobiol 30

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 20 (17:30)

Mal tiempo

Desde esta madrugada reina viento huracanado, estando muy agitado el mar.

A la corbeta "Lorenzo", se le corrió la carga a babor, estando a punto de naufragar.

Los cocheros

Los cocheros de paradas fijas están excitadísimo por haber acordado el Ayuntamiento el dar por caducados los respectivos contratos.

Proyectan, dichos cocheros, celebrar una manifestación de protesta.

A beneficio de franceses y belgas

Mañana, domingo, se celebrará, en esta capital, quince actos a beneficio de los franceses y belgas pobres residentes en Barcelona.

La mascarada radical

El Juzgado ha procesado a dos sujetos detenidos el martes último a consecuencia de la mascarada radical.

A uno se le exige una fianza de dos mil pesetas para ponerlo en libertad provisional y al otro una fianza de mil pesetas.

La salud del Obispo de Mallorca

Se han dirigido a esa infinidad de telegramas interesándose por la salud del Obispo Doctor Campins.

La huelga de curtidores

Han reanudado el trabajo muchos huelguistas curtidores.

Se cree que el lunes lo reanudarán los restantes.

Contra un arbitrio

DESDE MADRID

La anarquía en Méjico

Madrid, 20 (9:50)

Relato de pasajeros llegados a Cádiz

Cádiz.—Ha fundado en este puerto, procedente de Veracruz, el trasatlántico español "Buenos Aires".

Viajeros llegados en dicho buque han relatado que cuando salieron de Veracruz, el 27 de Enero, había allí el Gobierno carrancista, añadiendo que los secuaces de este gobierno atropellan a los ciudadanos españoles.

En el "Buenos Aires", vienen numerosos sacerdotes expulsados de Méjico sin motivo alguno.

Los pasajeros confirman que, el país se halla en la más espantosa anarquía.

También han referido que al zarpas de Nueva York el "Buenos Aires", dos cruceros ingleses perseguían su nacionalidad por radiografía, dejándole continuar viaje cuando el buque hubo dado la respuesta.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 20 (16:00)

De la guerra.—Otras noticias

Por seguir el retraso en la comunicación telegráfica, hasta poco tiempo antes de la hora de cerrar el presente número no hemos recibido la conferencia de la tarde. Ello nos obliga a publicar sólo las principales noticias que contiene.

Londres.—El Almirantazgo ha recibido un telegrama que dice así:

"El buque cisterna noruego que se creía había sido atacado por un submarino alemán, chocó contra una mina submarina. El capitán embarrancó el buque cerca de Dover para poderlo salvar."

Santander.—Ha entrado, de arribada forzosa, el vapor "Pena Sagra", que corrió fuerte temporal, salvándose de un naufragio seguro gracias a la pericia del primer oficial, Sr. Mora, que resultó herido.

También sufrió heridas el contramaestre, Sr. Pérez.

Londres.—El funcionario oficial que realizó ayer una excursión a lo largo de la costa, ha comprobado que la navegación por el mar del Norte fué más segura que nunca desde el comienzo de la guerra.

En la Administración de Londres no se tiene noticia de que haya sido detenido ni un solo buque.

En todos los Centros marítimos reina calma y confianza.

Alicante.—Ha fundado en Torrevieja, procedente de Liverpool, el vapor "Turia".

Dicen sus tripulantes que hallándose el buque a dos millas de Liverpool, estuvo a punto de ser embasado por un submarino alemán, el que perseguía a un vapor mercante inglés, al que echó a pique a la vista del "Turia".

En aguas españolas fué detenido varias veces el "Turia", por buques de guerra ingleses.

París.—El Gobierno ha acordado conferir la medalla militar al mariscal French.

"La Gaceta", publica dos reales órdenes de Hacienda prohibiendo la exportación de huevos y sulfato de cobre.

El general de Sanidad don Justo Martínez ha recibido un cablegrama de La Habana participándole el fallecimiento del presidente de aquel centro gallego, y cuyo cadáver llegará a La Coruña a bordo del vapor "María Cristina".

Anoche conferenció con el Alcalde sobre el aplazamiento en la erección de la estatua de Cervantes en la plaza de España.

En la presidencia del Consejo se trabaja para montar los servicios de la Intervención civil; en los Ministerios de Guerra y Marina en el arreglo de la ley de presupuestos y en el de Estado nos han dicho que no hay noticias de pérdidas de barcos españoles en las costas inglesas. En Marruecos, sin novedad.

El Ministro de la Gobernación conferenció con el Gobernador de Barcelona acerca de las próximas elecciones provinciales en aquella provincia. El señor Andrade regresará a Barcelona mañana o pasado.

El Havre.—La autoridad militar alemana ha prohibido al obispo de Namur la lectura del mandamiento de Cuaremas, alegando que en él exponía parcialmente los actos realizados por los invasores contra el clero de aquella diócesis.

París.—El comunicado de las diez de la noche dice que ha sido rechazado un ataque alemán a las trincheras del este de Iprés.

Ha sido condecorada una tentativa de ataque de los alemanes al norte de Arras.

También han sido rechazados cinco contraataques, en la noche del 18 al 19, en la Champagne, al tratar los alemanes de recuperar las trincheras que perdieron en precedentes días.

Hoy realizamos los franceses nuevos progresos.

También han sido rechazados diferentes ataques del enemigo en Argonne, en los altos del Mosa y en los Vosgos.

